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□晚报记者 马燕 实习生 蔺洋

今日“末伏”第一天，郑州市区最高气温34℃。
不仅郑州如此，今天全省都是晴天和多云

天气。全省偏南风 2~3 级。最高温度 32℃~
34℃。明天，偏心的雨水才会在南部现身。其
他地区多云。

不过云和雨总有着不一般的关系，云都来
了，雨应该不会远了。离真正的秋天越近，相信
雨水自然会慢慢增多。

记得之前在网上看过一个有关央视《天气
预报》的帖子，不少网友说，有时新闻可以不看，
但一定会在晚7点半关注一下天气预报。

想来确实如此，天气预报虽然不那么起眼，
却是人人习惯预知。虽然揣摩老天的心思很
难，我们常常会犯错，但不看就是心不安。

每天用不同方式查询天气，不仅仅要知道
自己所在城市的天气，还会查其他城市的天气，
因为那里有我们的亲人、朋友。

“我这儿阳光明媚，你那儿好像要下雨了。
记得带伞，不要淋雨。”原来，每天的天气预报中
还承载着不少人的牵挂。

市检察机关面向社会
公开选任66名人民监督员

□晚报记者 刘涛 通讯员 周庆华 李岩

昨日，郑州市人民检察院召开新闻发
布会，新一届人民监督员选任工作已开
始，拟在全市范围内选任人民监督员 66
人，任期为5年。如果您想参与监督检察
部门工作的，可到市检察院办公室、各县
（市）、区人民检察院办公室或人民监督员
办 公 室 领 表 报 名 ，联 系 电 话 为（0371）
67150121。

哪些案件人民监督员必须监督
以往“3类案件”、“5种情形”是开展人民监

督员工作的代表性符号，而本次选任，人民监督
员监督范围统一调整为7个方面。

这 7个方面是：人民监督员对应当立案而
不立案或者不应当立案而立案的；超期羁押或
者检察机关延长羁押期限决定不正确的；违法
搜查、扣押、冻结或者违法处理扣押、冻结款物
的；拟撤销案件的；拟不起诉的；应当给予刑事
赔偿而不依法予以赔偿的；检察人员在办案中
有徇私舞弊、贪赃枉法、刑讯逼供、暴力取证等
违法违纪情况的。

同时，人民监督员还可应邀参加检察院组
织的有关执法检查活动，发现有违法违纪情况
的，可以提出意见和建议。

市检察院办公室主任李广建说：“扩充式的
调整，进一步健全了对检察权特别是职务犯罪侦
查权的监督制约机制，对于保证检察机关依法独
立公正行使检察权，具有十分重要的意义。”

可以自我推荐，任期5年
本次监督员的产生办法，由单一的民主推

荐程序产生扩大到公民可以自我推荐，任期也由
原来的每届3年延长到5年，选任方法也由以往
本级检察院选任改为统一由上级检察院组织。

市检察院副检察长苏志广说，这一举措，是
为了进一步提高人民监督员的公信力。

以往人民监督员均由本级院选任，本地选
任的人民监督员虽然熟悉发案地的社情民意，
方便人民监督员协调本职工作和监督工作之间
的时间衔接，但这种选任方式也暴露出了一些不
可避免的问题，“熟人化”就是其中一个弊端。而
统一选任人民监督员，打破了制约人民监督员制
度发展“自己请人监督自己”的质疑。

必须满23周岁、未受过法律处理
我市公民只要拥护中华人民共和国宪法，

有选举权和被选举权，年满23周岁，公道正派，
有一定的文化水平，身体健康，即可报名。

但是，受过刑事处罚或者正在受到刑事追
究的、受过劳动教养或者行政拘留处罚的、被开
除公职或者开除留用的不能担任人民监督员。

符合人民监督员选任条件、愿意担任郑州
市检察院人民监督员的市民，可以由单位推荐，
也可以由公民个人自荐申请。

报名人员请于8月12日~18日到市检察院
办公室、各县（市）区人民检察院办公室或人民
监督员办公室现场报名。

报名结束后，市检察院将按照人民监督员
的条件，对被推荐或本人申请担任人民监督员
的公民进行考察，根据综合考察结果确定人民
监督员的人选并向社会公布。

末伏首日最高气温34℃
天气预报承载着我们的牵挂

昨天下午，天比较昨天下午，天比较
热，在西里路一个街头热，在西里路一个街头
游园内，一人在给怀中游园内，一人在给怀中
的宝宝喂水，一人则在的宝宝喂水，一人则在
一旁扇扇子。一旁扇扇子。
晚报记者晚报记者 张翼飞张翼飞 图图

高如熠-游摄天下：做记者的通常都有快速跟人熟络起来的本事，你用
什么方法来接近被拍摄者，让他们愿意跟你攀谈呢？

感动常在：这个真的需要技巧。不过，谦虚、笑容、礼貌……这几样一个
也不能少。

烟花：请问您会不会有时觉得沮丧，或者感觉不值得？因为摄影也是件
很辛苦的事情。

感动常在：这个倒没有。有时候拍张自己满意的照片，会兴奋好几天。
安然V：请问，怎么看待社会上的弱势群体呢？
感动常在：评判强势和弱势的标准是什么？有些人真的没钱，但他做的

事真的让人敬佩。我觉得这些人不算弱势群体。
袁强：你好常亮，这8年来的生活点滴，你觉得更多的除开真实记载下来

而外，是否还有辛酸的记忆，促使你继续拿起照相机，借此唤醒更多的人来关
注从而得到改善？你会一直这样走下去吗？

感动常在：嗯，我真的很希望一些人的生活因新闻报道能得到一些改
善。坚持记录感动，是我喜欢摄影和拿起相机的动力，我会坚持！ 本报记者

腾讯图片从今年8月初推出了“见证者系列”的微访谈，以与网友互动的形式对全
国知名摄影师及媒体摄影记者进行微博访谈。

昨日下午，本报记者常亮（微博名：感动常在）带着自己的摄影作品《那一秒，我在
郑州》做客腾讯图片微博访谈，与全国万千网友一起分享他镜头下的感动。

“腾讯图片”开栏语：《郑州晚报》摄影记者常亮，在8
年的摄影生涯中，记录下城市的点点滴滴，有辛酸、有温
暖、有泪水也有快乐，每一个画面都是城市一角的缩
影。在那一秒，他在郑州，为我们留下了一座城市在这
个时代的影像记忆。让感动“常”在，让我们对话常亮，
分享他镜头下的感动。

海边的枫叶树：那一秒，我也在郑州。郑州承载了
太多我的思想和倾诉，有时我想说郑州真有一种家的感
觉！这也就是您在郑州能发现的吧！那一秒可能还在
延续，直到下个那一秒的出现！真的，细节往往诠释这
最真实的感觉！

盛丽娜：其实平凡就是幸福，只要我们坚强地活着，明
天的生活总是美好的。摄影记者的镜头捕捉的不仅仅是此
时此刻，更多的是平凡后面那一个个不平凡的故事。触人
心弦，感人颇深。

□见习记者 鲁慧 实习生 梁琳

本报讯 “天河路与大河路交叉口附近的
路灯一直不亮。”昨日，热心市民贾先生反映，
称路口的灯不亮，夜晚去游玩时很担心。

去往黄河大堤的路上多处路灯不亮
昨日下午 2时，记者来到了天河路与大河

路交叉口附近，沿着天河路与大河路交叉口向
北往黄河大堤走去，3000米的路上大多都是高

杆的路灯，路灯的间距大约为 10米，由于是白
天，从灯的表面看，并看不出有什么问题。

“顺着天河路往北去黄河大堤路上的路
灯有好几处都不亮。”市民王先生说，村里很
多老年人早上天不亮就从天河路去黄河大堤
晨练。

“晚上去的都有一二百人。”热心的刘女士
说，夏季来临后，傍晚很多市民成群结队骑车
去黄河大堤乘凉。

“这灯啥时候能亮，我儿子经常和朋友们

去那边玩。”李女士说，因为路灯不亮存在隐
患，她经常提心吊胆的。

部门回应：落实具体情况，尽快回复
昨日下午 5时，记者联系了照明灯饰管理

处，“我查了查资料，这附近的路段不是我们管
辖养护的范围”。

“我们会核实是哪个部门管辖的，然后具
体落实解决这个问题。”支线路网打通工程的
李部长说，会尽快核实并作出回复。
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天河路与大河路交叉口附近路灯不亮 市民心忧

本报记者做客腾讯“微访谈”

与全国网友一起对话“镜头里的感动”

《那一秒，我在郑州》《那一秒，我在郑州》


